

Este volumen recoge siete ensayos de Dieter Nohlen que ofrecen una visión panorámica de su vasta obra. El primero responde a la pregunta sobre cuál es el efecto que tiene la justicia constitucional sobre la consolidación de la democracia.

El segundo ensayo se trata de una advertencia que transpira algunas de las notas esenciales del pensamiento nohleniano: su sentido pragmático, su relativismo flexible, su anclaje a las circunstancias. Todo ello dentro de las fronteras del compromiso expreso y reiterado con la democracia representativa.

Los textos subsecuentes muestran su inalterable vocación por la comparación. Uno de los ensayos, el quinto, está dedicado en su totalidad al caso mexicano. En el mismo, Nohlen se ocupa de las "Opciones institucionales en el debate sobre reforma política en México".

En resumen, el presente libro es un compendio de lecciones construidas sobre postulados teóricos sólidos y datos históricos duros. Sólo por eso merece la pena su lectura. Pero existe una razón adicional para leerlo con cuidado: lejos de la tendencia de la ciencia política contemporánea a realizar estudios empírico-estadísticos autorreferenciales y sin mayor relevancia práctica, el profesor Dieter Nohlen, desde una perspectiva histórico-empírica, se compromete con propuestas "relevantes para la praxis y adecuadas al contexto". Y lo hace sin caer en la tentación del reduccionismo y la simplificación.

